ción de 750.000 pesetas.

Desde 1993 varias de ellas están llevando a cabo una labor de recuperación de aquellos oficios y costumbres que se encuentra en vías de desaparición, buscando su permanencia en el tiempo a través de proyectos, exposiciones permanentes, edición de documentos, etc; a través de proyectos educativo-informativos, de dinamización Socio-Cultural, participativos, de estudios gráficos sobre la historia y las costumbres de nuestros pueblos, de recuperación de útiles y enseres correspondientes a tareas agrícolas y otras actividades desaparecidas o en trance de desaparecer.

Para hacer frente a estos proyectos, así como a los cursos y talleres de Upes que llevan funcionando más de cinco años, la Diputación de Ciudad Real concedió una subvención de 659.000 pesetas a la localidad de Almagro para la creación de un Aula de Historia Local. La misma cantidad se destinó en Puertollano para la realización de un proyecto de Divulgación de la historia y costumbres locales, en concreto la reedición del libro «La Fuente Agria y la Casa de Baños de Puertollano durante la segunda mitad del siglo XIX», así como para la dinamización de colectivos viaje histórico, cultural y medioambiental a la provincia de Huelva y el proyecto educativo e informativo «Semana de Castilla-La Mancha».

En Manzanares en el último año se ha solicitado la mencionada subvención para poner en marcha un programa de Formación de Jóvenes-Secretariado informático y Estudio y recuperación de la Música Folk. Mientras que en Almodóvar la misma cantidad se destinará a la Recuperación de la Cultura Oral de Almodóvar y su comarca»,

cuentos, leyendas y canciones que han pasado de padres a hijos. Y en Argamasilla de Calatrava se destinarán las 659.000 pesetas a la Recuperación Etonográfica del entor-

Youthstar

Entre las actividades y programas desarrollados por las Universidades Populares de la provincia, desde 1995 se ha puesto especial atención a la realización de programas Youthstart. Esta iniciativa comunitaria tiene como objetivo fomentar la formación y el apoyo para el empleo de jóvenes, con edades comprendidas entre los 16 y los 20 años, con carencias educativas y profesionales. La Diputación Provincial de Ciudad Real confina, en un 10%, el coste total del Programa, a lo largo de 1995, 1996 y 97, promovido por la Federación Española de Universidades Populares el coste global del mencionado proyecto ascendió a 7.041.060 pesetas (de las cuales la Diputación confinó un 10%) se han llevado a cabo programas en las Upes de Almedina, Almodóvar del Campo, San Carlos del Valle, La Solana y Villamanrique.

A fin de garantizar que las cantidades aportadas en las subvenciones se destinan a la realización de proyectos Youthstart, la Comisión de Gobierno de la Diputación Provincial acordó el 26 de diciembre de 1995 que la Asociación de Universidades Populares se encargase de realizar el seguimiento técnico y económico, así como la justificación de las cantidades que reciba para tal fin.

La F.E.U.P.

La Federación Española de Universidades Populares (FEUP) está constituida por

las Upes y es su órgano representativo en los ámbitos nacional e internacional, defendiendo los intereses comunes del Proyecto. En la actualidad se integran dentro de la Federación 119 UU.PP. que actúan en más de 150 municipios, ubicados en 11 comunidades Autónomas y 21 Provincias.

EDUCACION

La Federación presta una

Tradiciones populares

serie de servicios a las Upes como son la gestión y captación de recursos humanos, intercambios internacionales y dentro del territorio español. Asimismo, sirven de Centro de documentación y publicación, evalúan los programas de intervención social y forman a los equipos que llevarán las riendas de las Upes de nueva creación.

En otro orden de cosas, la Federación es el foco donde se desarrollan seminarios permanentes de formación, investigación y sistematización. Es el marco donde se elaboran los programas, se intercambian experiencias y realizan un seguimiento de los programas subvencionados por los Organismos Públicos de la FEUP.



Antonio León Tirado, recogiendo el diploma



Premio Miguel Hernández

de su juventud, inició sus actividades en 1993, obtuvo el año pasado el Premio Nacional Miguel Hernández, de Educación de Adultos. Convocado por el Ministerio de Educación y Cultura están dirigidos a reconocer las experiencias educativas que desarrollen programas de educación básica de personas adultas, ya sean asociaciones, instituciones o Universidades Populares. Este galardón está dotado con un millón de pese-

Esta ha sido la primera ocasión en que una Universidad Popular de la provincia obtiene este premio de prestigio en el ámbito nacional. Y la segunda de las 177 Upes

La Universidad Popular de federadas de todo el territo-Almodóvar del Campo,a pesar rio español, que obtiene este reconocimiento a labor cultural desarrollada.

> Como ganadora del Premio Miguel Hernández, la Upe de Almodóvar del Campo ha tenido el privilegio de representar a España en el Certamen Internacional que organizó la UNESCO en París el pasado 7 de septiembre.

Haciendo un balance de los siete años de andadura de esta Universidad, su directora, María Dolores García Minguillán, considera que el origen de este éxito, reconocido moralmente por el premio Nacional, hay que buscarlo en las personas que con su participación y entusiasmo le dan vida a la Upe.